

COOPERATIVA AYUDEMOS
INFORME DE GESTION AÑO 2018

Quiero darles a todos Ustedes la bienvenida a la Asamblea General Ordinaria de Delegados, de nuestra Cooperativa Ayudémonos.

En primer lugar, quiero agradecer a DIOS por permitirme cumplir un año más de trabajo y buenos resultados en beneficio de la Cooperativa y sus afiliados, es de destacar la entrega y el compromiso de los Órganos Directivos, de Control y Personal Administrativo, así como la confianza depositada, por cada uno de Ustedes.

Dando cumplimiento a la normatividad vigente, a la Ley de Economía Solidaria, a nuestro Estatuto y demás Reglamentos Internos; todas las decisiones tomadas por el Consejo de Administración y ejecutadas por la Gerencia; han sido analizadas, concertadas y consignadas mensualmente en el libro de Actas del Consejo, dichas decisiones se han dispuesto dando prioridad y en beneficio de los Asociados y su núcleo familiar.

Ha sido siempre nuestra prioridad el contacto permanente con nuestros Asociados, por lo tanto, cada vez vamos mejorando, adecuando y perfeccionando nuestros medios de comunicación existentes, como son: (periódico, página web, correo electrónico, comunicación escrita, llamadas y atención personalizada).

A continuación, presento la información más relevante sobre los resultados financieros y la gestión social realizada durante el año 2018.

GESTION ADMINISTRATIVA

La Cooperativa Ayudémonos es una entidad solidaria, abierta a los pensionados y activos del sector público a nivel nacional, que cumplan con los requisitos para ser afiliados de acuerdo con lo establecido en el Estatuto vigente. A la fecha presentamos un comparativo de los últimos cinco años del movimiento que presenta la Base Social

Evolución de la base social y Rango por edades

RANGO EDADES	TOTAL	PORCENTAJE
20 – 30 AÑOS	2	0.24%
31 – 40 AÑOS	2	0.24%
41 – 50 AÑOS	9	1.08%
51 – 60 AÑOS	49	5.88%
61 – 70 AÑOS	218	26.17%
71 – 80 AÑOS	328	39.38%
81 – 90 AÑOS	203	24.37%
91 – 100 AÑOS	22	2.64%
TOTAL	833	100 %

Con relación a la edad de los asociados y de acuerdo con la base de datos se determina que el rango con mayor concentración de asociados es de 71 a 80 Años, con un porcentaje del **39.38 %** del total de la base social.

AÑO	COLPENSIONES	FONCEP	FOPEP	TOTALES
2013	40	0	903	943
2014	55	17	858	930
2015	69	29	810	908
2016	86	29	818	933
2017	85	26	807	918
2018	88	22	723	833

En el año 2018 se aprobaron 37 afiliaciones, 66 renunciaciones y tuvimos 17 fallecidos.

Según la estadística de los últimos cinco años se observa que, pese a todos los esfuerzos de la Administración por traer más Asociados, tenemos un punto débil que es la concentración de Asociados de avanzada edad.

Es por esta razón que en nuestros proyectos está el vincular Asociados activos, con el fin de aumentar nuestra base de datos y mejorar el promedio de edad.

Como es nuestro propósito continuar protegiendo los aportes y la cartera, se renovaron las pólizas con la Aseguradora Mapfre; estas pólizas cubren el valor de la deuda del Asociado, además reembolsa el 50 % del valor de los aportes que tenía al momento de su fallecimiento. La vigencia de esta póliza es anual.

Seguimos fortaleciendo nuestros conocimientos en todos los ámbitos, con el fin de desempeñar nuestras funciones de la mejor manera y dando cumplimiento a las normas vigentes.

Con la implementación del Reglamento Interno de Trabajo, seguimos realizando las mejoras necesarias, acatando la normatividad vigente, con el fin de dar cumplimiento a la seguridad en el trabajo en pro del beneficio de nuestros colaboradores y de la entidad misma.

Es placentero informarles que gracias a todas las mejoras que se han venido adelantando y a las adquisiciones que se realizaron en nuestras casas recreacionales en Flandes (Tolima), vemos con gran beneplácito que cada vez más nuestros Asociados y sus familias, disfrutan de ellas.

En cuanto a nuestras Seccionales, me satisface comunicarles que las personas encargadas de su dirección y gestión, han hecho que éstas se solidifiquen en beneficio de los Asociados, brindando bienestar e integración con las diferentes actividades realizadas como fueron: Día del pensionado, Fiesta de Fin de Año, entre otras. Cabe resaltar el trabajo mancomunado, en busca del fortalecimiento y crecimiento de las mismas.

GESTIÓN FINANCIERA

Las cuentas más representativas de los Estados Financieros de la Cooperativa Ayudémonos en el transcurso del año 2018 registraron un buen desempeño siendo esto positivo para la entidad. Los Activos a diciembre 31 de 2018 ascendieron a \$ 4.717 millones, aumentando su valor en \$ 120 millones. Los pasivos son del orden de \$ 317 millones teniendo en cuenta que la Cooperativa no posee ninguna obligación con entidades financieras, lo cual hace que su pasivo esté representado en su mayoría por Fondos Sociales; y el valor del patrimonio es de \$ 4.399 millones aumentando en \$ 109 millones con respecto al año 2017.

Del total de los activos la cuenta más representativa es la Cartera de Créditos con el 45%, seguida por las inversiones en un 23 %, el equivalente a efectivo con el 21 %, posteriormente le siguen la cuenta de propiedad, planta y equipo con 9.85 % y las cuentas por cobrar con 1.15 %.

En el transcurso del año se aprobaron 555 créditos por valor de \$1.640 millones, entre las diferentes líneas de crédito.

Los ingresos de la cooperativa dependen del activo más importante que es la cartera de créditos, estos ingresos para el año 2018 fueron de \$ 482 millones.

Los gastos totales cerraron en el 2018 con \$ 457 millones.

ACTIVIDADES SOCIALES:

Dando cumplimiento a lo establecido por el Consejo de Administración durante el año 2018, se llevaron a cabo los siguientes eventos:

Paseo de Integración a mitad de año al Eje Cafetero, uno de los más hermosos y destacados lugares turísticos de nuestro país, el cual tuvo una gran acogida.

Día del Pensionado, el cual se llevó a cabo en el mes de agosto con la visita al Parque Jaime Duque, en el que disfrutamos de atracciones, monumentos, museo, lugares fascinantes, zoológico, cultura, historia y un delicioso almuerzo.

Y por último y no menos importante, la celebración de los 35 años de nuestra Asociación, la cual se festejó en el Club de Patrulleros de la Policía el pasado mes de septiembre, con una elegante cena, shows y condecoraciones, con las cuales se destacó a nuestros agrupados por su fidelidad, antigüedad, trabajo y desempeño a lo largo de este tiempo.

Quiero resaltar el compromiso y constancia de los Asociados que, con su asistencia permanente a todos nuestros eventos, nos dan un parte de confianza para seguir realizando los mismos.

En un compromiso por la salud y bienestar de nuestros asociados, continuamos realizando las visitas domiciliarias con la asesoría médica del Doctor Alejandro Marín, la Fisioterapeuta Brigitte Rodríguez, algunos de nuestros Directivos y una de nuestras secretarías; con el fin de brindar atención médica, afecto y solidaridad a nuestros afiliados que se encuentran enfermos.

Quiero resaltar la labor de la Señora Bryceida Archila de Fonseca Secretaria de Asuntos Sociales, quien, a pesar de sus dificultades de salud, sigue brindándonos sus valiosos conocimientos en los diferentes trámites pensionales, que requieren nuestros asociados y sus familiares.

En cuanto al Fondo de Solidaridad fueron concedidos auxilios por calamidad de acuerdo a la solicitud de los Asociados y a la aprobación del Consejo de Administración.

ASPECTOS LEGALES

Seguimos dando cumplimiento a las diferentes obligaciones que, como Cooperativa debemos acatar como son la aplicación del Sarlaft y el Sistema de Gestión y seguridad en el trabajo.

PROYECCIONES Y ACTIVIDADES

Continuando con el bienestar y la recreación para nuestros Asociados, junto con el Consejo de Administración y el personal administrativo de la Cooperativa, seguimos efectuando las diferentes actividades que nos caracterizan, como son: el paseo de integración el cual se realizará en el mes de agosto a la Ciudad de Cartagena, la conmemoración de los 30 años de nuestra Cooperativa, la celebración del Día del Pensionado y la despedida de fin de año, conferencias sobre salud y bienestar para la tercera edad, capacitaciones para Directivos y personal Administrativo.

Buscando mejores servicios y tiempo de calidad en beneficio de nuestros asociados, seguimos buscando obtener convenios con entidades de turismo, culturales, recreación y salud.

Este año logramos establecer un nuevo convenio con AVIATUR agencia de viajes y turismo quienes nos brindan hotelería, servicios corporativos, servicios de asistencia, a nivel nacional e internacional.

Para este año esperamos lograr conseguir los códigos con diferentes entidades y poder asociar un gran número de afiliados, entre ellos La Fidupervisora con el fin de vincular a los pensionados docentes.

Así mismo quiero compartirles que he establecido contacto con pensionados en Ocaña y Cúcuta del Norte de Santander, lo más probable es que logremos crear Seccionales en estas ciudades, con un número considerable de afiliados.

En espera de seguir contando con su valiosa colaboración y apoyo, sigo colocando a su disposición todo mi compromiso, trabajo, proyección y crecimiento, por la Cooperativa.

Gracias....



OMAR ORLANDO RODRIGUEZ PINILLA
Gerente